
Ata de N 26/2022, aos vinte e seis dias do mês de agosto de dois mil e vinte e 
dois, no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a 
Sessão Ordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram 
presentes os vereadores: Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado 
Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Ivano Pereira França, Ludovico Pereira de 
Brito, Marcos Martins Ferraz, Paulo Antônio Soares Brito, Simone Lacerda 
Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente solicitou que a 
secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o 
Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou 
a leitura da Ordem do Dia:  
 
PARECER CONJUNTO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E LEGISLAÇÃO, 
COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CULTURA E ESPORTE E COMISSÃO DE SAÚDE, SERVIÇOS 

PÚBLICOS, OBRAS, PROMOÇÃO SOCIAL E TRABALHO.  

Nº.09/2022, EM 17/08/2022  

PROJETO DE LEI Nº 009/2022. 

AUTOR: Poder Executivo Municipal  

PARECER: Favorável, com apresentação de emendas. 

RELATOR AD HOC: SIMONE LACERDA SOARES DE OLIVEIRA  

RELATOR: MARCOS MARTINS FERRAZ 

RELATOR AD HOC: GLAUBER DE OLIVEIRA LIMA  

 

EMENDA MODIFICATIVA Nº 02/2022 ao Projeto de Lei nº 009/2022 
 

Dispõe sobre a criação e implantação do serviço municipal de acolhimento 
familiar de crianças e adolescentes sob medida de proteção, denominado 
Família Acolhedora e dá outras providências. 

PROPOSTA POR: GLAUBER DE OLIVEIRA LIMA 
        SIMONE LACERDA SOARES DE OLIVEIRA   

        MARCOS MARTINS FERRAZ 

 



 
 

 
 
EMENDA MODIFICATIVA Nº 03/2022 ao Projeto de Lei nº 009/2022 
 

Dispõe sobre a criação e implantação do serviço municipal de acolhimento 
familiar de crianças e adolescentes sob medida de proteção, denominado 
Família Acolhedora e dá outras providências. 

PROPOSTA POR: GLAUBER DE OLIVEIRA LIMA 
        SIMONE LACERDA SOARES DE OLIVEIRA   

        MARCOS MARTINS FERRAZ 

 

 

PROJETO DE LEI N.º 09/2022 DE 07 DE JULHO DE 2022 - votação 

 

“Dispõe sobre a criação e implantação do serviço municipal de 

acolhimento familiar de crianças e adolescentes sob medida de proteção, 

denominado Família Acolhedora e dá outras providências.” 

 

REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

MOÇÃO DE PESAR Nº 13, DE 24 DE AGOSTO DE 2022  
 

REQUERENTE:  Ivano Pereira França 

DESTINATÁRIO: Família de Euflodísio Ribeiro de Sousa 

MOÇÃO DE PESAR Nº 14, DE 25 DE AGOSTO DE 2022  
 

REQUERENTE:  Ivano Pereira França e Simplício Maria Santos Lopes 

DESTINATÁRIO: Família de Edilson França de Almeida 

 



 
REQUERIMENTO Nº 003, DE 12 DE AGOSTO DE 2022 
 

“Requer ao gestor municipal a criação de Projeto de Lei que reduza a carga 
horária de trabalho para servidores municipais que tenham um ou mais 
filhos portadores de deficiência física, mental, auditiva ou visual.” 

REQUERENTE: Vereador Marcos Martins Ferraz 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o grande 
Expediente e convidou para usar a palavra o vereador Paulo Brito que saudou a 
todos e disse que sempre é um momento de alegria discutir as ações de 
interesse do município. Disse do momento muito oportuno falando do início da 
campanha eleitoral e que cada um tem sua opiniao diante daqueles que 
disputam cargos na Bahia e no Brasil. Disse aos amigos que na segunda já 
iniciam campanha nas ruas, pediu votos e disse da indecisão da questão de 
deputado, mas está certo em seu apoio a ACM Neto. Falou do competência 
desse candidato que já demonstrou em diversos setores por onde passou 
citando como ele transformou Salvador ao se tornar prefeito do lugar. Disse que 
precisamos renovar o governo do estado e temos uma excelente opinião, pois o 
IBOPE o elegeou um dos melhores deputados e o melhor prefeito que Salvador 
já teve. Disse que a promessa do candidato ao governo é muito ampla de 
comnhecimento, é um cidadão com espírito político e é um grande gestor e por 
isso tem feito esse investimento em pedir aos companheiros que elejam o ao 
governo do estado.  Falou da crise que os povoados vivem em relação a água 
mencionando que existem diversas em que a água da Embasa não chegou. 
Disse que a nbossa dutora comtemplaria 360 mil habitantes e não tem 
abastecido nem os 30 mil que temos e isso mostra que falta projeto. Disse que 
é preciso dar atenção à saúde e o futuro governador sabe disso e tem projeto. 
Disse que quando melhoramos o estado sentimos melhoras no municipio. 
Finalizou dizendo que o estado que foi abandonado durante essa gestão 
principalmente em saúde e segurança pública. Em seguida usou a palavra o 
vereador Glauber Lima que saudou a todos e disse ser oposição as diversas 
omissões do governo. Pediu orações por Milton Ferraz que encontra se 
hospitalizado no Hospital de Base e pediu que Deus cuide dele e restabeleçã em 
breve sua saúde. Perguntou quando que a gestão municipal irá encaminhar para 
essa Casa Legislativa o plano de carreira para os profissionais de enfermagem. 
Disse que essa Lei foi discutida no Senado e na Cãmara e sancionada pelo 
Presidente da República e foi feita uma emenda na Constituição para dar amparo 
e que os municipio pudessem arcar com esse valor e até esse momento não 
houve qualquer movimento pelo gestor. Falou ainda que hoje diversos 
profissionais de saúde vieram a esta Casa clamar aos vereadores que cobrem. 
Lembrou que esse Projeto não pode ser proposto por nenhum vereador e que 



este projeto dá valorização a essa classe que se dedica, coloca suas vidas em 
risco, citando inclusive o período da pandemia. Finalizou dando publicidade ao 
passeio de mountauin bike promovido pelo Dr. Tigre com uma premiação de 
R$20.000,00 que fará com que os nossos apaixonados pelo ciclismo participem. 
Pediu apoio do poder público falando sobre o café da manhã e saúde para que 
esses eventos ocorram. Disse que eventos como esse trazem pessoas de fora 
que acabam consumindo no município e nos trazendo vantagens econômicas. 
Parabenizou aos organizadores. Em tempo falou da publicação de um livre 
infantil de autoria de Luís Carlos Figueiredo que será publicado agora em 
setrembro e foi solicitado o apoio dessa Casa. Falou sobre a escolha de seus 
deputados, dizendo serem deputados com diversas emendas aplicadas no 
município durante todos os anos e destacou algumas delas. Em tempo hábil 
agradecu ao deputado Cláudio Cajado pelos poços artesianos destinados a esta 
cidade. Em seguida usou a palavra o vereador Elias Neto que saudou a todos e 
disse que precisamos redobrar as atençoes nesse periodo eleitoral, pois 
aparecemm diversos políticos solicitando votos e precisamos refletir no que ele 
tem feito pelo município e quais suas atuações no quesito que beneficiam os 
trabalhadores. Disse ainda que é preciso pensar no povo e no coletivo e que 
muitas vezes aparecem pessoas como lideranças pensando somente no próprio 
bolso. Disse acreditar na política que cria oportunidade de que as pessoas vivam 
melhor em todos os aspectos. Disse ser motivado a ser politico pela sua vontade 
em transformar. Disse que cada voto vale muito e é preciso conhecer para onde 
direcionamos o nosso voto. Finalizou falando das cobranças relacionadas ao 
Povoado do Abade e pediu ao secretário de administração que iniciasse os 
trabalhos naquela região. Em tempo disse que tiveram uma renunião com a 
comunidade onde colheram as demandas e apresentaram ao prefeito municipal. 
Em seguida usou a palavra o vereador Ivano França que saudou a todos e disse 
que é preciso se preocupar com as demandas do nosso povo. Disse ainda que 
vivemos muitos problemas na área da saúde e muito pouco o município pode 
oferecer e muitos morrem nas filas do SUS. Disse que os políticos deixam de 
investir nessa área que pede socorro e deixam de aplicar recursos tanto na 
valorização dos profissionais quanto aos procedimentos. Mencionou que ontem 
estava na UPA e pode presenciar que só havia a presença de dois médicos para 
atender toda a população de Conquista e cidades vizinhas e sobrecarrega os 
profissionais. Disse que é preciso uma grande reflexão e é preciso rever e 
colocar no orçamento mais contratações. Finalizou dizendo que estão 
aguardando o envio do Projeto do Piso Salarial dos profissionais de saúde e 
disse ao prefeito que o voto dos vereadores são para dar dignidade e 
valorização. Ainda em tempo disse que nossa educação é formadora de diversos 
doutores, mencionando a servidora Patrícia que trabalhou conosco e que essa 
Casa também é uma grande faculdade que traz muito conhecimento. 
Parabenizou ainda sua sobrinha Tainara pela conclusão do curso de pedagogia. 
Em seguida usou a palavra a vereadora Alva Suzana que saudou a todos e 
agradeceu a confiança do povo. Agradeceu a presença constante de Seu Juju 
em todas as sessões. Parabenizou o soldado pelo dia e falou da importância 
dessa profissão em nossa sociedade. Disse saber que é uma jornada pesada e 
essencial. Agradeceu o apoio do prefeito aos desportistas mencionando que o 



procurou para arrumar o vestiário do distrito e ontem recebeu todo  material para 
terminar aquela obra. Falou da copa que será realizada a partir de 04 de 
setembro e disse da felicidade em poder aclher os atletas com um vestiário. 
Finalizou falando sobre o andamento da conclusão do asfalto e que estão 
ansiosos e ressaltou a fala dos colegas na questão dos deputados agradecendo 
aqueles que possuem emendas no município e dizendo da gratidão que Quaraçu 
tem por aquilo que conseguiu até hoje. Em seguida usou a palavra o vereador 
Marcos Martins que saudou a todos e falou da responsabilidade de ouvir a 
comunidade e transmitir seus lamentos cobrando aquilo que é necessário. Falou 
da ida a Salvador onde trataram de assuntos com os deputados Cláudio Cajado 
e Vitor Bonfim. Falou ainda do compromisso desses deputados com nosso 
municiípio e das diversas emendas aqui. Pediu que a população tenha cuidado 
com aqueles deputados forasteiros que nunca fizeram nada por nós. pediu aos 
amigos que depositem mais uma vez a confiança em seus deputados para que 
possam continuar nos defendendo e trazendo recursos para nossa cidade. 
Finalizou agradecendo o irmao da vereadora Suzana que essa semana ajudou 
a sua irmã qe passou mal e não tinha carro da saúde no momento e ele também 
não se encontrava no local. Agradeceu também ao vereador Lulu e sua esposa 
que cedeu a ambulância para um paciente que teve alta e só poderia ser 
conduzido por ambulância. Pediu atenção de todos e disse que assim como 
elogia ele cobra quando é necessário. Disse conhecer a dificuldade de 
administrar Quaraçu e conhece as deficiências. Disse que na semana passada 
um morador sentiu dores e constattou que estava com apendicite. Procurou por 
carro e o representante pediu pra esperar para o outro dia. Disse que ela pegou 
carro de parente, se internou em Vitória da Conquista e realizou a cirurgia. No 
sábado teve alta, solicitou o carro e novamente foi negado alegando não ter 
gasolina na ambulância. Em aparte o vereador Ivano disse que isso é grave e 
perguntou ao colega se faltou gasolina no posto ou no carro. Em aparte a 
vereadora Suzana esclareceu que soube do fato mas não soube dessa questão 
da gasolina e no momento que pediu o carro para Vitória da Conquista não havia 
diagnóstico de apendicite ainda e no dia da alta o carro estava com paciente de 
hemodiálise e ela disse que não poderia esperar até as 15h. O vereador Marcos 
finalizou dizendo que seus realtos são pelo que a paciente relatou a ele. Em 
tempo falou sobre seu pai que está fazendo hemodiálise e agradeceu a Ellen 
pela presteza. Em relaçao a educação disse que tme servidores trabakhando em 
outras localidade e que não recebem ajuda de custo demonstrando falta de 
respeito com a lei mesmo tendo saldo em caixa da educação. Falou ainda sobre 
o requerimento em pauta na ordem do dia. Em seguida usou a palavra o 
vereador Cleomar Prado que saudou a todos e disse que algumas matérias 
geram polêmicas nessa Casa. Disse que o parachoque da saúde está nos 
técnicos e enfermeiros e que não podemos tirar o mérito desses trabalhadores. 
Disse que assim que esse projeto vier para Casa será votado e é preciso muito 
estudo na elaboração para ser honrado. Disse que sempre trabalha do lado do 
povo. Disse que temos um gestor sério, que paga em dia e continua com dinheiro 
no caixa para trabalhar. Falou sobre as estradas que serão todas patroladas e 
que o nosso município virou um canteiro de obras. Falou sobre as dificuldades 
na saúde e que isso se agravou após a pandemia, pois muito dinheiro foi 



investido em áreas específicas e em combate específico. Finalizou dizendo que 
são fiscais e que nada impede de montarem uma comissão e irem a Policlínica 
em Vitória da Conquista conhecer as ofertas para o município e reivindicar por 
um número maior. Disse que nossa cidade tem crscido nessa gestão e o 
comércio agradece ao gestor. Em aparte o vereador Marcos disse que queria 
entender porque passamos um ano e meio com uma única patrol trabalhando e 
chegando eleição se transformaram em tres, demonstrando que são obras 
eleitoreiras. Em seguida passando a presidência usou a palavra o veresdor 
Simplício Maria que saudou a todos e disse de sua viagem a Salvador em busca 
de melhorias para o povo do lado B do município. Disse que tratou da ampliação 
do sistema de água do Mandacarú que em sua fundação abastecia 50 famílias 
e hoje já passa de 150 famílias. Disse ter vindo muito alegre, pois já foi autorizado 
e logo em breve farão a visita para verificar o que necessitam. Disse que esse 
sistema já tem 20 anos e encontra se defasado. Disse que também buscou 
projetos para as Associações do lado B, mencionando o projeto da Casa de 
Farinha e vão conversar coma diretoria da Associação. Finalizou dizendo que 
tem buscado incessantemente por melhorias para região. Falou da reunião que 
compareceu juntamente com o prefeito Municipal no Auditório do Senac com o 
tema eleições 2022 e como foi proveitosa. Falou do empenho dos poderes 
unidos e que conseguimos atingir o número de eleitores para o retorno da Zona 
Eleitoral na nossa Comarca e que o desembargador prometeu lutar conosco. 
Falou ainda da visita dos profissionais de enfermagem que vieram tratar sobre o 
projeto de piso salarial da caegoria e disse estar a disposição para lutar e dar 
agilidade ao projeto de lei assim que for enviado pela Prefeitura Municipal. Em 
seguida retomou a presidência e usou a palavra o vereador Ludovico Pereira 
que saudou a todos e falou sobre a ajuda de custo aos servidores que atuam 
fora da sua localidade e que é a favor desse pagamento e que é preciso ver isso 
junto ao orçamento com responsabilidade para não se comprometer lá na frente 
e acontecer atraso de salários como assistia em gestões passadas. Disse que 
um salário atrasado bagunça com toda a família e comércio em geral. 
Parabenizou o prefeito por nunca ter atrasado um único mês desde o início da 
gestão nem em salários nem fornecedores. Disse que o povo confia em cada 
vereador para ser seu presentante. Falou sobre os carros de saúde e que não é 
admissível que falte gasolina para atendimento, pois a doença não escolhe 
momento. Disse ainda que em sua região isso não ocorre. Disse que alguns 
colegas faziam vistas grossas nas gestões passadas e hoje enxergam até os 
minímos detalhes para criticar. Finalizou dizendo ao colega Marcos que são 
adversários políticos, mas nunca deixaria de atender, principalmente em relação 
a saúde e que jamais deixaria uma pessoa desassistida. Em tempo disse que 
esteve em Salvador na segunda feira junto aos deputados em busca de 
melhorias para o município. Disse que no ano passado deixou alguns ofícios e 
dentre eles saiu uma emenda do deputado João Bacelar de 350 mil para fazer a 
pavimentação da Rua do Nazaré e que esse valor já está em conta. Falou 
também da doação de caixas d´água e tubos para encanação. Disse que o 
deputado Marcelinho Veiga concedeu equipamentos que vão servir a 
comunidade e ajudou também com mais caixas, canos e um poço artesiano. 
Pediu que os eleitores façam escolhas conscientes por políticos que 



verdadeiramente os represente. Em seguida o snehor presidente submeteu a 
discussão e votação o Requerimento 003 que foi discutido pelos vereadores 
Marcos, Glauber, Elias, Cleomar, Suzana e Ivano e seguiu aprovado. Em 
seguida submeteu a discussão e primeira votação o Projeto de Lei 009 que foi 
discutido pelos vereadores Glauber, Marcos, Simone, Elias, Cleomar, Suzana e 
Vanuza e seguiu aprovado nominalmente, tendo incorporado o voto do 
presidente. Submeteu a discussão e votação em bloco a Emenda Modificativa 
002 e Emenda Modificativa 003 que foram discutidas pelo vereador Glauber e 
seguiram aprovadas nominalmente, tendo incorporado o voto do presidente. O 
senhor presidente solicitou encaminhamento para a prefeitura. Agradeceu aos 
servidores pelo apoio pediu aos membros das Comissões para se reunirem e 
encerrou a sessão marcando a próxima para sexta feira e pediu que se 
encerrasse a presente Ata lavrada por mim Cleidiany Santos Oliveira que após 
lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.     
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